
月・日
(予定)

NO 議　員　名 質 問 方 式 頁

１ 芹 澤 正 子 一 問 一 答 １

２ 芝 田 真 代 一 問 一 答 ３

３ 江 川 克 哉 一 問 一 答 ４

４ 海 津 にいな 一 括 質 問 ６

５ 深 井 優 也 一 問 一 答 ７

６ 佐々木 豊 治 一 問 一 答 ８

７ 島 田 安 子 一 問 一 答 ９

８ 坂 巻 宗 男 一 問 一 答 １０

９ 内 田 美恵子 一 問 一 答 １１

１０ 日 暮 俊 一 一 問 一 答 １２

１１ 船 橋 優 一 問 一 答 １３

１２ 岩 井 康 一 問 一 答 １４

１３ 甲 斐 俊 光 一 問 一 答 １５

１４ 西 川 佳 克 一 問 一 答 １６

●発言順序は抽せんにより決定しています。

●質問時間は３０分です。答弁の時間は含みません。

●一問一答での質問の区切りは　　 　　で表示しています。

※傍聴の際は裏表紙の注意事項を御覧頂き、他の傍聴者の御迷惑とならないよう

  お願いします。

一　般　質　問　要　項

令和７年第２回定例会

会　　　派　　　名

６．９
（月）

我 孫 子 政 策 倶 楽 部

会派に所属していない議員

公 明 党

会派に所属していない議員

会派に所属していない議員

６．１０
（火）

市 民 フ ォ ー ラ ム

公 明 党

あ び こ 未 来

市 民 フ ォ ー ラ ム

清 風 会

６．１１
（水）

日 本 共 産 党

日 本 共 産 党

清 風 会

会派に所属していない議員



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) ６月は男女共同参画月 　市　　　長

総務企画 ア. 市の男性・女性の育休の取得率と制度利用の （部　　　長）

実績と促進

イ. 選択的夫婦別姓の場合の課題と対策

　 ウ. 市内事業者への育休の取組のＰＲを 　

エ. 市内の外国人の増加。同一賃金が保証されて

いるか

大綱２ (1) 令和６年１２月国交省『令和４年度実績の水 　市　　　長

水道事業 道カルテ』から。我孫子市の水道カルテの状 （水 道 局 長）

況を問う

(2) 水道カルテの耐震化率について

ア. 大規模地震発生時における通水機能に影響を

及ぼさない基幹管路の割合（基幹管路の耐震

化率）を示せ

イ. 浄水施設の耐震化率を示せ

ウ. 配水池の耐震化率を示せ

(3) 基幹管路の耐震化率及び工事について、地中

で見えないため、更新の判断が難しい

ア. 基幹管路の耐震化率が向上しない大きな理由

は

イ. 適正な料金改定で、耐震化率は改善されるか

ウ. 遅れている耐震化率をどのように改善してい

くのか

(4) 料金回収率について、我孫子市は、料金回収

率１００％で、かつ施設の耐震化率が全国平

均以下の項目が１又は２なので、水道カルテ

の分類は『Ⅱ－Ⅰ』に該当する

ア. 料金回収率とはどのように算出するのか

イ. 今後全国的に料金回収率が低下する要因は何

か

ウ. 同様の我孫子市は、どのように改善していく

か

【一問一答】　 　我孫子政策倶楽部　 　 芹　澤　正　子　議員

要　　　　旨

－１－
（2ページへ続く）



（1ページからの続き）

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱３ (1) 令和７年６月現在。柴崎排水区について現状 　市　　　長

治水対策 を問う。事業完了は現在未定との事。何が課 （部　　　長）

題か

(2) 布佐排水区の雨水幹線整備事業は終了したか

(3) 現在未整備のうち、根戸地区と子の神地区の

整備は他地区の整備終了後に整備。該当住民

への周知は

(4) 雨水貯留タンクの助成制度の利用状況と課題

は

(5) 次のハザードマップの配布予定を問う

(6) 並木９丁目の土砂災害特別警戒区域の中の市

有地の現状と対処は

大綱４ (1) 「もしバナゲーム」はより良い生き方を考え 　市　　　長

福祉行政 る教材として相応しいと思う。市として更に （部　　　長）

広げて利用して頂きたいが如何か

　 　

要　　　　旨

－２－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 市長・職員の公私混同が疑われる状況に対す 　市　　　長

市政における る説明責任と組織の信頼性について （部　　　長）

公私のけじめと ア. 市長の説明責任について

職員倫理の確保 イ. 職員倫理との整合性について

について ウ. 勤務管理と服務規律について

エ. 再発防止策と信頼回復に向けた仕組みについ

て

大綱２ (1) 条例の実効性と子どもを守る視点からの対策 　市　　　長

市内における 強化の必要性について （部　　　長）

路上喫煙対策と ア. 禁煙の実態と市民の声について

子どもへの配慮 イ. 条例の運用と取り締まりについて

について ウ. 子どもへの影響と施設周辺での配慮について

エ. 今後の対策と条例の見直しについて

【一問一答】 会派に所属していない議員  芝　田　真　代　議員

要　　　　旨

－３－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 原動機付自転車の道路交通法改正による本市 　市　　　長

環境都市行政 の対応について （部　　　長）

ア. 新基準原付についての市民への周知について

イ. 自転車駐車場における原付１種２種の定期使

用の駐車可能台数について

ウ. 自転車駐車場の原付１種２種の定期使用の使

用率について

　エ. 自転車駐車場の原付１種２種の一時使用の駐

車台数について

オ. 自転車駐車場の新基準原付への原付置き場の

配置見直しについて

(2) 原動機付自転車の試乗用標識の交付について

ア. 原付自転車試乗ナンバー交付のお問い合わせ

やご要望の現状について

イ. 原付試乗ナンバーの交付の必要性について

(3) 交通事故の多い交差点での安全対策について

ア. 交通事故発生件数、死者数、負傷者数の推移

について

イ. 交通事故が多い交差点での「あっ！」の道路

標識について

ウ. 交通事故削減への有効な施策について

【一問一答】　　  公　 明　 党　    　 江　川　克　哉　議員

要　　　　旨

－４－
（5ページへ続く）



（4ページからの続き）

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱２ (1) 地震火災対策について 　市　　　長

都市・消防行政 ア. 我孫子市木造住宅耐震改修工事助成制度の詳 （消　防　長）

細について （部　　　長）

イ. 我孫子市木造住宅耐震改修工事助成制度の申

請状況について

ウ. 地震火災防止対策の周知について

エ. 感震ブレーカーの設置費用の補助について

(2) ちば北西部消防指令センターについて

ア. 広域化したことによる市民サービスの向上に

ついて

イ. 大規模災害の際のメリットについて

(3) 映像通報システム（Ｌｉｖｅ１１９）につい

て

ア. １１９通報件数とＬｉｖｅ１１９の通報件数

について

イ. Ｌｉｖｅ１１９使用によるＡＥＤ口頭指導の

有無について

ウ. ＨＰへのＬｉｖｅ１１９の掲載について

(4) 緊急通報システム「ＮＥＴ１１９」について

ア. 「ＮＥＴ１１９」の登録方法について

イ. 現在の登録者数について

ウ. 通報件数について

エ. 障害者施設へのご案内について

要　　　　旨

－５－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) ふれあいホール、アビイホール、他市での利 　市　　　長

文化・歴史の継承 用 （教　育　長）

（部　　　長）

(2) 市民利用の実際、駐車場

(3) 広域利用の方法

(4) 文化財保存活用地域計画の課題

(5) 平将門と相馬郡衙

大綱２ (1) 現状の問題点 　市　　　長

タバコ、リサイクル （部　　　長）

分別について (2) 今後の目標

大綱３ (1) 現状の把握、自治会と学校 　市　　　長

外国人との共生社会 （教　育　長）

(2) ＡＩＲＡとの関係性、国際理解の活動 （部　　　長）

大綱４ (1) 食の安全、販売 　市　　　長

米と農業 （部　　　長）

(2) オーガニック、ビオトープ

(3) 農への関心高める

【一括質問】 会派に所属していない議員  海　津　にいな　議員

要　　　　旨

－６－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 農業政策の観点から独自の学校教育を考えら 　市　　　長

スマート農業と れないか （教　育　長）

学校教育 （部　　　長）

大綱２ (1) 農業の収益化に向けてどのような農業政策を 　市　　　長

農業の収益化 するのか （部　　　長）

大綱３ (1) し尿・汚泥を資源と考えて「堆肥」にできな 　市　　　長

し尿・汚泥の堆肥化 いか （部　　　長）

大綱４ (1) ゴミの戸別収集を検討できないか 　市　　　長

ゴミの戸別収集 （部　　　長）

【一問一答】 会派に所属していない議員　深　井　優　也　議員

要　　　　旨

－７－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 国内外の観光客呼び寄せについて 　市　　　長

旧アンテナショップ （部　　　長）

跡地の温浴施設又 (2) 若者から高齢者まで楽しむことができる施設

複合施設について について

　 　

大綱２ (1) 今後の部活動地域移行の計画について 　市　　　長

中学校の部活動 （教　育　長）

地域移行について （部　　　長）

大綱３ (1) 自転車ヘルメット着用努力義務化について 　市　　　長

我孫子市の安全・ （教　育　長）

安心なまちづくり （部　　　長）

について (2) 自転車に乗っている子供たちに対してのヘル

メット着用指導について

(3) 自転車乗車用ヘルメット購入費助成金につい

て

【一問一答】　 　市民フォーラム　 　 佐々木　豊　治　議員

要　　　　旨

－８－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 本市の犯罪の現状と防犯対策について 　市　　　長

市民安全行政 ア. 近年の犯罪件数と傾向、変化について （部　　　長）

イ. 公共施設等への防犯カメラの設置状況につい

て

ウ. 自治会の防犯カメラ設置申し込み数、及び申

し込み自治会地域について

　エ. 自治会への防犯カメラ設置助成周知の現状に

ついて

オ. 個人向け防犯カメラ・機器購入助成の見解に

ついて

(2) 「電話ｄｅ詐欺」の犯罪の現状と防犯対策に

ついて

ア. 近年の「電話ｄｅ詐欺」の発生状況について

イ. 「録音チュー」貸与状況と今後の見解につい

て

(3) 空き家対策について

ア. 空き家対策の成果と現状の空き家について

イ. 「管理不全空き家」に対する取り組みについ

て

ウ. 譲渡所得の特別控除の特例の申請件数につい

て

エ. 空き家の発生を抑制するための特別措置の周

知方法について

【一問一答】　　  公　 明　 党　    　 島　田　安　子　議員

要　　　　旨

－９－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 部活動の地域移行（展開）について 　市　　　長

教育・福祉行政 ア. 令和６年度の実績と課題 （教　育　長）

イ. 令和７年度の対応 （部　　　長）

ウ. 令和８年度以降の方針

(2) マイナ保険証への対応について

ア. ７５歳以上の高齢者

イ. マイナ保険証のない方

ウ. 資格情報のお知らせ

大綱２ (1) ハザードマップの住民説明 　市　　　長

防災行政 （部　　　長）

(2) 内水氾濫マップ（内水浸水想定区域図）

(3) 我孫子四丁目の対策

大綱３ (1) 我孫子新田の土地利用について 　市　　　長

環境・都市行政 ア. 事業者選定の結果 （部　　　長）

イ. 今後のスケジュールと住民説明

(2) リサイクルセンターの改修について

ア. 総事業費（９７億円）の算定

イ. 運営方式の検討

ウ. スケジュールと入札方式

【一問一答】 　　 あ び こ 未 来　　   坂　巻　宗　男　議員

要　　　　旨

－１０－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 新リサイクルセンターの整備に係る費用比較 　市　　　長

新リサイクル ア. ３つのパターンのそれぞれの事業費、財源総 （副　市　長）

センターの整備 額、市の負担額 （部　　　長）

について イ. 市の負担額の比較

ウ. 増加分負担額の財源

(2) フルスペックで施設整備を進める方針を決定

した理由

(3) 製品プラスチックの収集・資源化についての

確認

(4) 財源負担に対する対応策

ア. 回収資源の売払い収入の増加策

イ. 新リサイクルセンターへの太陽光発電施設の

設置

大綱２ (1) 我孫子市公共下水道管路の老朽化対策 　市　　　長

下水道管路の （副　市　長）

老朽化対策と (2) 汚水管の老朽化対策 （水 道 局 長）

「我孫子市上下水道 （部　　　長）

耐震化計画」 (3) 手賀沼流域下水道管路の全国特別重点調査

について

(4) 「我孫子市上下水道耐震化計画」

【一問一答】　 　市民フォーラム　 　　 内　田　美恵子　議員

要　　　　旨

－１１－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 手賀沼北岸西部地区（高野山新田以西）と手 　市　　　長

農業行政 賀沼土地改良区との関係 （部　　　長）

ア. ２つの土地改良事業の受益地確定はいつなさ

れたか

イ. 手賀沼土地改良区としての受益地の精査はい

つされたのか

ウ. 根戸新田から高野山新田までの受益地からの

除外の理由、根拠について

エ. これまで何十年にもわたり支払ってきた賦課

金の取り扱い、返却について

大綱２ (1) 登下校（市内小中学校）に際しての通学路の 　市　　　長

教育行政 交通安全指導（教育）及び警察との連携につ （教　育　長）

いて （部　　　長）

ア. 徒歩通学者

イ. 自転車通学者

大綱３ (1) 柏市布施地区のデータセンター建設の顛末と 　市　　　長

道路行政 大型工事車両通行に係る我孫子市分（久寺家 （部　　　長）

通り）の道路補修について

ア. データセンター建設は完了したのか

イ. 工事に際して使用した久寺家通り西部地区の

約３分の１の道路補修の見通しについて

【一問一答】　　  清 　風　 会　　     日　暮　俊　一　議員

要　　　　旨

－１２－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 人工衛星による漏水調査について 　市　　　長

水道事業 ア. 調査費用及び日程は （水 道 局 長）

イ. 調査の地域、方法は

ウ. 調査結果の報告の日程は

エ. 調査後の修理工事の手順は

オ. 漏水改善後の漏水量予想は現在と比べて年間

どのくらい減るのか。又、金額的にはどれく

らいになるのか

大綱２ (1) 学校建築物の法的定期報告について 　市　　　長

小中学校施設の ア. 周期はどのようになっているか （教　育　長）

維持管理 イ. 外壁等高所の調査はどのような方法でやって （部　　　長）

いるか

ウ. Ｒ６．１月の久寺家中学校外壁モルタル剥落

は定期報告時、発見出来なかったのか

(2) 学校教室のエアコン清掃について

ア. だれが、どのような清掃を、いつ行っている

か

イ. 専門業者の清掃は行っていないのか

大綱３ (1) 旧手賀沼遊歩道樹木立枯れについて 　市　　　長

都市行政 ア. 市は現状を把握しているか （部　　　長）

イ. 原因はわかっているか

ウ. 対策はどうするのか

【一問一答】　 　日 本 共 産 党　　 　 船　橋　　　優　議員

要　　　　旨

－１３－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) （手賀）延長：０．９ｋｍ（９２２．７ｍ） 　市　　　長

我孫子市内の 口径：２，３００ｍｍ　管種：コンクリート （部　　　長）

千葉県流域下水道管 管（シールド）　箇所：北部幹線　住所：我

の安全について 孫子市湖北台（グーグル調べ）　劣化状況：

腐食、破損、クラック等

熊谷知事の県民だより５月号の内容と違いは

ありますが、県が管理ということですが、我

孫子市内にあることから、安全対策について

ア. 緊急度Ⅰについての具体的な説明を

イ. 劣化状況について、腐食、破損、クラック等

となっているが、安全面についてはどうか

ウ. 県との今後の問題も含めての検討内容につい

て

大綱２ (1) 子どもの権利を尊重し、子どもも親も安心で 　市　　　長

子どもが通いたく きる支援を （教　育　長）

なるような学校に ア. 不登校への支援の考え方について （部　　　長）

（不登校問題） イ. 親への支援・安心について、どの様にとらえ

ていますか

ウ. 居場所、学びの場の条件整備についての考え

をお示しください

(2) 過度な競争と管理をやめ、子どもを人間とし

て大切にする学校を

ア. 学習指導要領についての考えをお示しくださ

い

イ. 全国学力テストについて、どの様に考えます

か。お答えください

ウ. 過度の管理について、どの様に考えますか。

お答えください

エ. 教育の多忙化と自由の保障について、お答え

ください

【一問一答】　 　日 本 共 産 党　　 　 岩　井　　　康　議員

要　　　　旨

－１４－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 事業の実現可能性、継続可能性について 市　　　長

農産物直売所 （部　　　長）

アンテナショップ (2) 今後の流れと地域住民との調整などは

跡地の温泉事業

について (3) 地域に与える相乗効果は

大綱２ (1) 市内出身国別外国人の割合は 　市　　　長

市内外国人対策 （部　　　長）

について (2) 我孫子の外国人の在留目的について

(3) 多文化共生社会に向けて

(4) 地域別の外国人対策を考えては

大綱３ (1) 学級数増加の要因は 　市　　　長

特別支援学級の （教　育　長）

増加について (2) 将来予想は （部　　　長）

(3) 増加することによる学校側の問題は

(4) 児童側のメリット、デメリットは

大綱４ (1) 剰余金の調査方法ならびに金額は 　市　　　長

自治会の剰余金の （部　　　長）

使い方は (2) 自治会館の有無による差異は

(3) 担当課への問い合わせは

(4) 剰余金の活用事例などの指導をしては

【一問一答】　　  清 　風　 会　　     甲　斐　俊　光　議員

要　　　　旨

－１５－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) ちば北西部消防指令センターについて 　市　　　長

消防について ア. ちば北西部消防指令センターの設置について （消　防　長）

イ. 令和４年～６年の出動状況について

ウ. 大規模災害や感染症拡大時の対応体制につい

て

(2) 本市の消防出動の現状と取り組みについて

ア. 本市の出動件数等について

イ. 軽症・不搬送件数の増加要因と対策について

(3) 救急相談ダイヤル（＃７１１９・＃８００

０）の活用促進について

(4) 令和８年度前半開署に向けた湖北消防署につ

いて

大綱２ (1) 問い合わせ対応のデジタル化による業務合理 　市　　　長

行政サービス 化と市民サービス向上について （部　　　長）

センターについて (2) ＬＩＮＥを活用したデジタルサービスについ

て

ア. 公式ＬＩＮＥ登録者数と登録割合、部門別情

報発信状況について

イ. 電子申請システムの現状と今後の取り組みに

ついて

(3) 我孫子行政サービスセンターの利便性向上に

ついて

ア. 本庁窓口と我孫子行政サービスセンター受付

内容の比較について

イ. 時間外窓口の対応・取り組みについて

(4) 我孫子行政サービスセンターの移動について

大綱３ (1) 地方経済・生活環境創生交付金について 　市　　　長

五本松運動広場整備 (2) 五本松運動広場整備基本計画について （教　育　長）

について ア. 事業スケジュールについて （部　　　長）

イ. ネーミングライツについて

ウ. クラブハウスについて

【一問一答】 会派に所属していない議員  西　川　佳　克　議員

要　　　　旨

－１６－


